

VERSO DE MEMORIA: " Y si mal os parece servir a Jehová, escogeos hoy a quién sirváis... pero yo y mi casa serviremos a Jehová." Josué 24:15,

INTRODUCCIÓN AL ESTUDIO DE LA LECCIÓN

La lección de esta semana examina las últimas palabras de Josué, su impacto en Israel y su implicación para quienes vivimos estos últimos días.

1. Las promesas de Dios significan para mí (Dom)

- Para su discurso final, Josué reunió a todas las tribus en Siquem (Jos. 24:1).
 - Aquí fue donde, al llegar a Canaán, Abraham construyó su primer altar, y el Señor le prometió la tierra a él y a sus descendientes (Génesis 12:6, 7).
- El mensaje de Josué es *El llamado de Dios* a su pueblo Israel (véase v. 2).
 - A pesar de que la generación actual no estuvo presente durante muchas de las experiencias relatadas, Dios los incluye como si lo hubieran estado..
 - "Los padres y esta generación en Siquem son tratados como uno solo.... Las lecciones del pasado deben ser apropiadas por cada nueva generación. El Dios que trabajó para los antepasados está dispuesto a actuar en nombre de la generación presente." Dom, último par

En sus promesas y amonestaciones, Jesús se dirige a mí. Dios amó de tal manera al mundo, que dió a su Hijo unigénito, para que, creyendo en él, yo no perezca, sino tenga vida eterna. Lo experimentado según se relata en la Palabra de Dios ha de ser lo que yo experimente. La oración y la promesa, el precepto y la amonestación, son para mí... A medida que la fe recibe y se asimila así los principios de la verdad, vienen a ser parte del ser y la fuerza motriz de la vida. La Palabra de Dios, recibida en el alma, amolda los pensamientos y entra en el desarrollo del carácter. DTG 355.

2. Cuando Dios nos da una elección, se vuelve posible (Lun-Mié)

- Tras comunicar las palabras del Señor, Josué apela a sus oyentes a "servir al Señor en *sinceridad* y en *verdad*" (v. 14).
 - La lección presenta estos como atributos de Dios, pero en el contexto describe lo que se exige al pueblo.
 - "Josué ahora pide a Israel que demuestre la misma lealtad a Dios que Dios ha mostrado hacia su pueblo.... No es simplemente un cumplimiento exterior a sus exigencias, sino lo que surge de una coherencia interior indivisa del corazón." Lun, último par

- Esto estaba más allá del poder de las personas (véase el versículo 19). Dios nos da una opción, y entonces se hace posible.
 - Aunque la respuesta de Israel fue «categóricamente positiva», Josué quería que comprendieran plenamente lo que la generación anterior no había comprendido: que solo Dios podía darles la fuerza para obedecer con fidelidad.
- Antes de que pudiera haber una reforma permanente, era necesario hacerle sentir al pueblo cuán incapaz de obedecer a Dios era de por sí mismo... Solo por la fe en Cristo podían alcanzar el perdón de sus pecados, y recibir fuerza para obedecer la ley de Dios. Debían dejar de depender de sus propios esfuerzos para salvarse; debían confiar por completo en el poder de los méritos del Salvador prometido, si querían ser aceptados por Dios. PP 502.3

- Por eso la predicación del evangelio comienza con un llamado al arrepentimiento (Mt. 3:7; 4:2; Mc. 1:15).
- Josué continuó instando al pueblo a abandonar la idolatría que se había infiltrado en sus vidas (vs. 22-24).
 - «La amenaza de la idolatría no es teórica... El corazón humano pecador no tiene la tendencia natural a inclinarse y escuchar la voz de Dios. Se requiere una decisión consciente por nuestra parte para inclinarlo hacia el cumplimiento de la voluntad de Dios». Miércoles, par 1

[Josué] deseaba fervientemente ver una reforma profunda entre el pueblo hebreo. Sabía que, a menos que el pueblo tomara la decisión firme de servir al Señor con todo su corazón, seguiría alejándose cada vez más de Él... Aunque una parte del pueblo hebreo era devota espiritualmente, muchos eran meros formalistas; su servicio no se caracterizaba por el celo ni la sinceridad. Algunos eran idólatras de corazón, pero se avergonzaban de reconocerlo. ST 19 de mayo de 1881

3. Dios sabe lo que está haciendo (Jue)

- La historia de Josué pone fin al peregrinaje del pueblo y es testigo del cumplimiento de las promesas que Dios les hizo como nación (v. 28).
 - "La nación entierra a sus líderes en el territorio de su propia herencia, teniendo así un sentido de permanencia." Jueves, par 1
- Sin embargo, el legado de Josué es uno que sirve de modelo para todo líder en la causa de Dios –
 - "Y sirvió Israel a Jehová todo el tiempo de Josué, y todo el tiempo de los ancianos que sobrevivieron a Josué y que sabían todas las obras que Jehová había hecho por Israel." (Jos. 24:31).

CONCLUSIÓN

El testimonio más noble que se da acerca de su carácter como caudillo del pueblo es la historia de la generación que disfrutó de sus labores. "Israel sirvió a Jehová..." PP 524.4